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Fecha:   21   de Febrero de 2006

Lugar de reunión:  Salón de plenos del Ayuntamiento de Güimar 

Planteamiento:

Se da comienzo  a la reunión con las intervenciones  del Consejero de 
Medioambiente y Paisaje del Cabildo de Tenerife D. Wladimiro Rodríguez y la 
alcaldesa Doña Vicenta Díaz que dan  la bienvenida a los asistentes y 
explican los objetivos de la reunión. Una vez finalizadas sus intervenciones se 
da paso al video del Complejo Medioambiental de Arico como punto de partida 
para la explicación. A lo largo del mismo Francisco Hernández va explicando 
las diferentes imágenes que se van viendo. Así mismo la alcaldesa y el 
Teniente Alcalde del Ayuntamiento de Güimar comentan que nunca han ido al 
complejo medioambiental de Arico y les gustaría ir a visitarlos. 

A continuación se les pone un mapa donde se representan las áreas 
ocupadas de la isla para que se hagan una idea de la situación real de la 
misma y ver como la búsqueda de zonas para la ubicación de las 
infraestructuras que se plantean en PTEOR es muy complicada ya que el 
espacio que queda es muy limitado y por ello  se pide la ayuda y colaboración 
de todos ayuntamientos de la isla para buscar soluciones.

 Francisco Hernández empieza con la explicación del PTEOR fundamentada 
principalmente en cuales son los objetivos y el alcance de este plan territorial. 
Este PTEOR tiene como objeto la ordenación de las infraestructuras, los 
equipamientos y cualquier otra actividad de carácter económico y social 
relacionada con la gestión de residuos. Una de las partes importantes es 
saber cuales son los residuos objetos de este plan, para ello se les  da los 
participantes un glosario con toda la terminología y siglas utilizadas.   

Explica los datos de la generación actual de todos los residuos y las 
expectativas de recogida selectiva y de producción de los mismos que se 
esperan para el 2016. Actualmente se produce una recogida en masa de 
588.654 Tn Año recogiendo selectivamente 30.335 Tn, en el 2016 se espera 
que la tasa de recogida en masa sea muy similar unos 505.777 pero 
produciéndose un aumento en la recogida selectiva hasta un 38.7 %

 Uno de los objetivos primordiales de estas reuniones y en los que  Francisco  
Hernández hace bastante hincapié en la importancia de que los técnicos y 
concejales de los municipios de la comarca busquen las alternativas de 
localización donde se pueden situar las infraestructuras que se plantean en el 
PTEOR para esta comarca, así como los mini puntos limpios que se quieren 
situar por toda la isla. Buscar solares pequeños de unos 500 m2 donde ubicar 
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estos mini puntos limpios sin vigilancia, donde la propia empresa de recogida 
del Ayuntamiento puede encargarse de un control periódico y de si se produce 
alguna incidencia. Destaca que lo más importante es reservar estos suelos 
para estas infraestructuras y así poder avanzar en la búsqueda de soluciones 
para el problema de los residuos en la isla.  

Finalmente se explican las  infraestructuras existentes, en proyecto y 
propuestas en el PTEOR  para la gestión de  RU (-) en esta comarca.  Como 
infraestructuras existentes se encuentran un punto limpio de residuos 
domiciliaros y como infraestructuras propuestas por el plan una planta de 
transferencia y un punto limpio de RD+RICIA y clasificación de voluminosos, 
las cuales se pretenden que se pongan en un terreno al lado del punto limpio 
existente, propuesta que produjo un gran debate ya que la alcaldesa de 
Güimar no está de acuerdo en principio con esta propuesta.

Como parte final de la exposición se hace un breve recorrido por los otros 
residuos objetos del PTEOR  y se les explica las opciones de gestión que se 
plantean en el plan para cada residuo.

Se les entrega una copia del borrador del plan y  se les convoca para otra 
reunión dentro de un mes donde se expondrán todas sus alternativas

Intervenciones:

En esta reunión las intervenciones se van produciendo a lo largo de la 
explicación del plan. En relación a la búsqueda de suelos que plantea el plan, 
el arquitecto del ayuntamiento de Güimar D. Juan Luis Brito comenta que hay 
que buscar una solución en relación a la calificación del suelo y la ubicación 
de estas estructuras. Francisco Hernández explica que hay que buscar una 
salida urbanística para estas estructuras de reciclaje, siempre que no choque 
con la calificación territorial del plan municipal. Se plantea que como mínimo 
se ponga un mini punto limpio por comarca. Es importante integrar este plan 
con otros planes, como por ejemplo el plan de extracciones.

La alcaldesa D. Vicenta Díaz  recalca la importancia de este plan como una 
propuesta de concienciación y sensibilización ciudadana. La señora alcaldesa 
destaca que en su municipio hay un interés especial por estos temas, pero 
que es necesario avanzar de forma prudente. Hace hincapié en la importancia 
de la concienciación en los niveles escolares. Doña Vicenta considera muy 
importante que los políticos realicen una visita al complejo medioambiental de 
Arico, para concienciarse de forma directa y lograr compromisos.  

A raíz de este tema Francisco Hernández  comenta que el aula 
medioambiental del complejo de Arico está funcionando y pueden ir todos los 
colegios.
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Otro tema que trata la alcaldesa es el problema que tiene el municipio con las 
extracciones de áridos, y  plantea si a través de este plan se puede buscar 
alguna solución.

Francisco Hernández  responde que en el plan no se pueden tratar las 
situaciones individuales, lo que plantea es sobre todo la búsqueda de suelo 
para estas infraestructuras de reciclaje, previsiblemente de gestión pública y 
que por supuesto sean legales.

Otro debate que surge a lo largo de esta reunión es por la ubicación de las 
infraestructuras que propone el PTEOR en esta comarca.  Al comentar que las 
nuevas instalaciones se van a poner al lado del Punto Limpio de Güimar la 
alcaldesa de este municipio se queja, “que todo le toca a Güimar” , Francisco 
Hernández comenta que eso es algo positivo, que no se puede quitar el punto 
limpio y que  se deben poner todas las infraestructuras juntas.

La alcaldesa replica que el polígono industrial de Candelaria  y Arafo es más 
grande y sugiere una ubicación alternativa. La señora alcaldesa incida que el 
hecho de tener un punto limpio pequeño no es justificación para ponerles esas 
infraestructuras.

Con este debate termina la reunión y se les convoca para dentro de un mes a 
la siguiente reunión.
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Fecha:   17   de Febrero de 2006

Lugar de reunión:  Salón de la alcaldía del Ayuntamiento de La Guancha          

Planteamiento:

Antes de empezar con la explicación del PTEOR la alcaldesa del 
Ayuntamiento de la Guancha Doña Mª Elena Luis y el Consejero de 
Medioambiente y Paisaje del Cabildo de Tenerife D. Wladimiro Rodríguez dan  
la bienvenida a los asistentes y explican los objetivos de la reunión. Una vez 
finalizadas sus intervenciones se da paso al video del Complejo 
Medioambiental de Arico como punto de partida para la explicación. A lo largo 
del mismo Francisco Hernández va explicando las diferentes imágenes que se 
van viendo. Una vez finalizado se pone un mapa donde se representan las 
áreas ocupadas de la isla para hacernos una idea de la situación real de la 
misma y ver como la búsqueda de zonas para la ubicación de las 
infraestructuras que se plantean en PTEOR es muy complicada ya que el 
espacio que queda es muy limitado y por ello  se pide la ayuda y colaboración 
de todos ayuntamientos de la isla para buscar soluciones.

 Francisco Hernández empieza con la explicación del PTEOR fundamentada 
principalmente en cuales son los objetivos y el alcance de este plan territorial. 
Este PTEOR tiene como objeto la ordenación de las infraestructuras, los 
equipamientos y cualquier otra actividad de carácter económico y social 
relacionada con la gestión de residuos. Una de las partes importantes es 
saber cuales son los residuos objetos de este plan, para ello se les  da los 
participantes un glosario con toda la terminología y siglas utilizadas.   

 Tanto Francisco  Hernández como D. Wladimiro Rguez hacen hincapié en la 
importancia de que los técnicos y concejales de los municipios de la comarca 
busquen las alternativas de localización donde se pueden situar las 
infraestructuras que se plantean en el PTEOR para esta comarca, así como 
los mini puntos limpios que se quieren situar por toda la isla.  Destaca que lo 
más importante es reservar estos suelos para estas infraestructuras y así 
poder avanzar en la búsqueda de soluciones para el problema de los residuos 
en la isla.

Finalmente se explican las  infraestructuras existentes, en proyecto y 
propuestas en el PTEOR  para la gestión de  RU (-) en esta comarca.  Como 
infraestructuras existentes se encuentran un punto  limpio de residuos 
domésticos y una planta de transferencia. Como infraestructuras en proyecto 
un punto limpio  de uso doméstico que se integrará en la planta de 
transferencia de la Guancha.  Y como propuestas por el PTEOR una serie de 
mini puntos limpios.  Para la ubicación de  estas infraestructuras  y para los 
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mini puntos limpios se les pide a los ayuntamientos de la comarca que 
plantean las alternativas que ellos crean más convenientes.

Como parte final de la exposición se hace un breve recorrido por los otros 
residuos objetos del PTEOR  y se les explica las opciones de gestión que se 
plantean en el plan para cada residuo.

Se les entrega una copia del borrador del plan y  se les convoca para otra 
reunión dentro de un mes donde se expondrán todas sus alternativas

Intervenciones:

Una vez acabada la explicación por parte de Francisco Hernández, comienza 
un pequeño debate en el que los asistentes exponen sus opiniones e 
impresiones. Se hace un mayor hincapié  tanto por parte de Francisco 
Hernández como por el consejero D. Wladimiro,  en la necesidad de que ellos 
estudien las propuestas y colaboren en la búsqueda de los terrenos y lugares 
de ubicación de las infraestructuras y los mini puntos limpios.  Comentan que 
éstas se pueden establecer en suelo rústico a través de la calificación 
territorial, siempre que no vaya en contra del planeamiento municipal, además 
Francisco Hernández explica que este plan puede modificar el planeamiento 
municipal.
Sobre este tema participan varios asistentes, la alcaldesa D. Mª Elena Luis 
plantea si las propuestas saldrán de los Ayuntamientos o  si es el cabildo 
quien las propone. Por parte del cabildo, explica Francisco Hernández, se han 
puesto sitios donde se pueden ubicar, lugares degradados en su mayoría que 
pueden servir como alternativas, pero los ayuntamientos pueden aportar más 
áreas. Todo ello se debatirá en la siguiente reunión.
Por su parte, el concejal de los Silos D. José Pérez Medina pregunta si hay 
algún sitio donde no se pueden ubicar, por ejemplo en suelo agrícola de 
protección agrícola. Se explica como, a través del plan, se puede modificar el 
planeamiento municipal, por supuesto no se pondrán poner en sitios 
protegidos, ni donde creen un impacto, ni en ningún sitio de interés 
paisajístico, así mismo cualquier duda que tengan los ayuntamientos pueden 
ponerse en contacto con el Cabildo para poder solucionarla.
El Concejal de Icod D. Bernardo Martín plantea que todos los grupos políticos 
tienen que ir unidos e implicarse. Él resalta que el problema estaría en poner 
todas infraestructuras dispersadas, lo ideal sería buscar un sitio para todas. 
Plantea la posibilidad de los polígonos industriales.  
Francisco Hernández está de acuerdo en esta reflexión pero los polígonos 
están en el Sur y el problema está en la zona Norte. Para él, lo ideal sería 
ponerlos en polígonos industriales pero ahora no es posible esto se tenía que 
haber previsto hace muchos años.
La Alcaldesa propone a todos los ayuntamientos estudien las propuestas que 
las valoren para que en la próxima reunión se pueda llegar a conclusiones 
para que el plan avance.  
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Local. martes / 21 / febrero / 2006 

El Cabildo prepara un Plan de Residuos que
mantiene a raya la producción de la planta de La Guancha 

Medio Ambiente expone el borrador en la comarca Icod-Isla Baja, donde se prevé crear minipuntos 
limpios, estación de residuos de construcción, vertederos inertes y plantas de compost y purines

El Cabildo de Tenerife ha iniciado el proceso de confección del Plan Territorial Especial de Orde-
nación de Residuos de la isla (PTEORT), que se halla en fase de borrador de avance y que en 
estos días ha sido presentado a todos los ayuntamientos de la vertiente norte de la isla. El citado 
borrador, que equivale al estudio inicial, se presentó el viernes pasado a cargos públicos y a téc-
nicos municipales de los ayuntamientos que conforman la comarca de Icod-Isla Baja, a cuyos 
asistentes se les indicó que el borrador de PTEOR contempla importantes inversiones destinadas 
a mejorar la gestión de los residuos en la zona, entre ellas la construcción de varios minipuntos 
limpios, de una estación de residuos de construcción y demolición, de vertederos inertes y de 
plantas de compost y de tratamiento de purines.  

Además se expuso que, según la proyección que realiza el estudio, se prevé que la planta de 
transferencia sita en La Guancha gestione en el año 2006 menos residuos urbanos que los que 
procesa en la actualidad, lo que sólo se podrá conseguir si se desarrollan con éxito las políticas 
activas de prevención que se acompañarán al desarrollo del nuevo Plan Territorial en la men-
cionada comarca. El denominado plan de minimización, si genera los efectos previstos, permitirá 
que de 2006 a 2016 la generación de residuos urbanos per cápita disminuya el 1% anual acu-
mulado. Si se cumple este objetivo, la planta de transferencia de La Guancha pasará de ges-
tionar 22.292 toneladas de residuos urbanos en 2006 a 21.337 en 2016, siempre según los datos 
proyectados y recogidos por el borrador del PTEOR. 

Todos estos datos y conclusiones se trasladaron el viernes pasado en la cita de exposición del 
borrador del Plan Territorial Especial celebrada en el Ayuntamiento de La Guancha, donde el Área 
de Medio Ambiente y Paisaje del Cabildo de Tenerife ha proseguido con el proceso de presenta-
ción, consulta y participación sobre el borrador del PTEORT que se inició el día 14 de febrero en 
la localidad de La Victoria. La reunión de La Guancha, como ha sido habitual hasta ahora, fue pre-
sentada por el consejero insular de Medio Ambiente y Paisaje del Cabildo de Tenerife, Wladimiro 
Rodríguez Brito.

El modelo integral previsto en el borrador del PTEOR consiste, en esencia, en la descentralización 
por comarcas o zonas de las principales tareas de tratamiento de los residuos, y además con-
templa la necesidad de realizar nuevas inversiones estructurales en recintos adecuados para 
desarrollar esos procesos. Algunas de las instalaciones proyectadas para el tratamiento, según 
recoge el propio borrador, se prevén radicar en espacios de las localidades que conforman la 
comarca de Icod-Isla Baja, previo consenso con los ayuntamientos, aunque parte de éstas tendrá 
cabida en la actual planta de transferencia localizada en La Guancha. 

La ronda de consultas y participación activada por el Cabildo en relación con el borrador del Plan 
tendrá dos fases y durará dos meses (febrero y marzo). Con ésta se busca acercar a todos los 
agentes económicos, sociales, técnicos e institucionales públicos del ámbito local los modelos 
posibles de gestión de residuos que incluye el borrador del Plan Territorial, sus contenidos esen-
ciales, los objetivos del documento y las necesidades de instalaciones específicas por comarcas o 
municipios, siempre con el propósito principal de acercar la mencionada propuesta a todos los 
colectivos y de activar un proceso de participación amplio, transparente y que conduzca al con-
senso en la elección del sistema óptimo de gestión integral de residuos en la isla. Para ello, se 
partirá de la batería de modelos que incluye el borrador del Plan.  

El Plan Territorial que resulte del largo proceso administrativo de aprobación, que se espera tener 
en 2007, ofrecerá una vigencia hasta 2016 y su puesta en marcha permitirá a la isla adoptar un 
modelo sostenible de gestión y tratamiento de los residuos, de larga duración y que ampliará de 
manera extraordinaria el tiempo de uso para almacenamiento de desechos del actual Complejo 
Medioambiental de Arico, lo que se podrá conseguir gracias a la implantación de nuevos sistemas, 
a la mejora en las tareas de reciclado, a la mayor selección en origen y al incremento de la reutili-
zación.

Con todos esos fines, y debido a la voluntad que siempre ha mostrado el Cabildo insular de acer-
car y compartir el borrador del PTEORT con las organizaciones representativas de la sociedad 
insular, Medio Ambiente trasladó el viernes pasado la exposición del borrador al Ayuntamiento de 
La Guancha, donde se reunieron cargos públicos y técnicos municipales del ayuntamiento citado y 
de las corporaciones locales de San Juan de la Rambla, Icod, Garachico, Los Silos, Buenavista y 
El Tanque. 

La primera ronda de contactos consiste en exponer a todas las corporaciones locales y a todos los 
agentes económicos, sociales y técnicos representativos (las llamadas citas sectoriales) en la isla 
el contenido del borrador de Plan Territorial. Con esta tarea, se concluye la primera ronda, que 
tendrá continuación en marzo, ya con las citas programadas en la segunda ronda: las dirigidas a 
captar la información de los agentes previamente informados y a concretar, previo consenso, los 
modelos óptimos de gestión de residuos, siempre de entre los detallados en el borrador.  

Con la culminación de esta tarea, el Área de Medio Ambiente se propone definir el proyecto de 
avance del PTEORT, ya incluidos los modelos elegidos de forma mayoritaria o unánime, lo que 
posibilitará que este documento se eleve al Consejo de Gobierno del Cabildo de Tenerife con el 
objeto de que sea aprobado como avance del PTEORT.  

NOTA: Este gabinete remite a la Redacción una fotografía de la cuarta reunión, celebrada en La 
Guancha y con la participación de los ayuntamientos de La Guancha, San Juan de la Rambla, 
Icod, Garachico, Buenavista del Norte, Los Silos y El Tanque.










